
Ergebnisprotokoll  ordentliche Mitgliederversammlung SVMG

Termin : 06.05.2022 18:00 – 20:20 Uhr
Ort :    SVMG-Clubhaus

A. öffentlicher Teil                                      anwesende stimmberechtigte Mitglieder : 17
                                                                                             anwesende fördernde Mitglieder :  7
                                                                                                                                         anwesende Gäste : 2
1. Begrüßung und Grußworte:

Die Sitzung wurde durch Henning Dieckmann eröffnet. Die Tagesordnung wurde ohne 
Gegenstimmen angenommen. Das Protokoll wird von Günter Heppes erstellt.
Grußworte von:
   - Jobst Richter    (1.Vorsitzender Netzwerk Sport Malente)

2. Wahl von zwei stimmberechtigten „Fördernden Mitgliedern“
→ einstimmig: Jörg Montag und Jürgen Oswald

3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 29.02.2020
→ einstimmig genehmigt

4. Geschäftsbericht des Vorstandes
a) Jahresbericht                     ( Henning Dieckmann )  
     → siehe Anlage 1
b) Hafen und Platz                 ( Günter Heppes )           
      → siehe Anlage 2
c) Jugendwart                        ( in Abwesenheit von Julia Lichtenberg durch 
                                                  Max Behrends )

           → durch die Jugendversammlung wurden die beiden Jugendsprecher 
                  (Max Behrends und Justus Freese) wiedergewählt

d) Clubhaus                           ( Christiane Heppes ) 
     → bedankte sich für die Unterstützung
e) Kassenbericht                    ( Wilhelm von Hollen )

            → der Geschäftsbericht 2021 (Tischvorlage) wurde erläutert
            → Liegeplatzgebühren müssen aufgrund Pachtsteigerung vom LKN angepasst       
                 werden 

5. Bericht der Kassenprüfer (durch Andreas Lange)
 → die Prüfung für 2021 fand am 23.04.2022 durch Holger Ahrens und Andreas Lange 

statt. Für 2020 erfolgte die Prüfung am 09.05.2021.
 → alle Konten stimmten mit den vorgelegten Büchern und Belegen überein. 
 → die Führung war ordnungsgemäß
 → um die Entlastung für die Jahre 2020 und 2021 des Vorstandes wurde gebeten

6. Entlastung des Vorstandes
 → einstimmig genehmigt für beide Jahre bei Enthaltung des Vorstandes

7. Vorstandswahlen (Schatzmeister,  Jugendwart)
 → Schatzmeister:  einstimmig mit eigener Enthaltung: Wilhelm von Hollen 
                               → mit Gültigkeit der Satzungsänderung als Finanzvorstand

       → Jugendwartin:  einstimmig Julia Lichtenberg sowie  Delfina da Silva-Voigt als
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                        stellvertretende  Jugendwartin wurden bestätigt

8. Wahl von einem Kassenprüfer
 → als Ersatz für Andreas Lange wurde für 2 Jahre Jobst Richter gewählt

9. Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für 2022
 → Vorstellung der Tischvorlage durch Wilhelm von Hollen
 → einstimmig genehmigt

10. Ehrungen
  → Walter Frenz-Preis                 : 1. Werner Trettin 2. Robin Nolte 3. Paul Lichtenberg
  → Dyas-Preis                             :  Werner Trettin
  → Jugendpreis über 14 Jahren  : Laura Möller und Hanna Lange
  → Jugendpreis unter 14 Jahren : Eva Chau
  → Segler des Jahres                  : Jesper Spehr
  → Aktiven Preis                          :  Max Behrends und Justus Freese
  → Teeny-Preis                            : nicht vergeben                                   
  → Opti-Preis                               : Cidalia Voigt

  → Wilhelm für 20 Jahre als Schatzmeister
  → Gunnar Asmus für 10 Jahre Regattawart

  → 60 Jahre – Uwe Heinzmann
  → 50 Jahre – Holger Ahrens
  → 50 Jahre – Dieter Gubernatis
  → 50 Jahre – Werner Trettin
  → 40 Jahre – Jörg Montag
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B. nichtöffentlicher Teil

11. Grundstücksangelegenheiten
       → Clubhausumbau: ein Umbau mit Flächenerweiterung im Dachgeschoß wäre 

gemäß Bauvoranfrage möglich. Eine Kostenschätzung vom Juni 2021 liegt bei > 
250 T-€ ohne Berücksichtigung von „Energetischen Baumaßnahmen“.  Deshalb 
werden 3 Projektvorschläge ausgearbeitet und auf einer außerordentlichen 
Mitgliederversammlung vorgestellt : 

1. Ermittlung der Möglichkeiten und Kosten für „Energetische Sanierung und 
Umbau“

    → hier ergeben sich Möglichkeiten einer Förderung durch die Aktivregion 
Schwentine – Holsteinische Schweiz für ein Gutachten 

2. Ermittlung der Möglichkeiten und Kosten für „Erneuerung der Sanitär-Räume 
incl. möglicher Umkleideräume“

3. Ermittlung der Möglichkeiten und Kosten für „Umbau der vorhandenen Flächen 
( außer Sanitär-Bereich )  mit variablem Nutzungskonzept des Clubraumes“

  → aufgrund schon der seit längerem erkennbaren Nichtnutzung des Dieksee-
Geländes durch SVMG-Segler soll, um Kosten zu sparen, eine kostenneutrale 
Unterverpachtung für zunächst 10 Jahre mit der Option, für eine begrenzte Anzahl 
von SVMG-Mitglieder Liegemöglichkeit zu erhalten, erfolgen. Somit bleibt der 
Verein Erstpächter bei LKN und Landesforsten. Eine Genehmigung für dies 
Vorgehen haben beide Behörden bereits erteilt:  einstimmig angenommen

12. Anträge an die Mitgliederversammlung
 → keine

13. Fragen an den Vorstand
 → keine

  
Henning Dieckmann                                             Günter Heppes
- 1. Vorsitzender -                                                  - Protokollführer -

Anlagen:
1. Bericht 1.Vorsitzender
2. Bericht Hafen und Platz
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Anlage 1: Bericht des 1. Vorsitzenden der SVMG zur JHV 2022 am 06.05.2022

Auch heute kommen wir an dem immer noch aktuellen Thema Corona nicht
vorbei, denn durch die Pandemie bedingt fand unsere letzte Jahresmitglieder-
versammlung am 29.2.2020 statt. Insofern umfasst mein heutiger Bericht den
Zeitraum von 2 Jahren. Es ist einiges passiert bei der SVMG in diesem Zeitraum.
Um den Bericht nicht zu lang werden zu lassen, habe ich versucht mich auf die
wichtigen, herausragenden Ereignisse zu konzentrieren.
An dem o.g. 29.2.2020 habe ich im Ausblick auf die neue Saison von den 
geplanten Aktivitäten gesprochen, musste dann aber Mitte März mit ansehen,
wie die Pandemie unsere gesamte Planung in Frage stellte.
Von da an beschäftigten wir uns mit den sich ständig ändernden Landesverord-
nungen, mit Hygienekonzepten, Listenführungen, Maskenpflicht und Abstands-
regeln. An dieser Stelle ein großes Dankeschön an Günter Heppes, der sich 
diesen Dingen mit großem Einsatz angenommen hat und mit seinem Tun unser
Handeln im Verein in Bezug auf die Pandemie auf eine sichere Basis stellte.
Dank auch an unsere Mitglieder, die sich in  den zurückliegenden 2 Jahren sehr
diszipliniert verhalten haben. Mir ist kein größeres Problem bekannt geworden, an
dem wir korrigierend eingreifen mussten, wenn auch nicht alle Maßnahmen aus
den Landesverordnungen große Freude auslösten.
Wir haben dann versucht, unter diesen Einschränkungen unseren normalen
Vereinsablauf aufrecht zu erhalten. Ich glaube, das ist uns ganz gut gelungen.
Ab 4.5.2020 haben wir das Segeln unter Berücksichtigung eines Verhaltenscodex
für das Verhalten auf dem Vereinsgelände freigegeben.
Ab 3.6.2020 begann das Jugendtraining, unter einem SVMG-Trainingscodex
„Corona“. Erfreulich war auch hier, wie diszipliniert Eltern und Kinder mit diesen
notwendigen Maßnahmen über die gesamte Zeit umgegangen sind.
Wie sollten wir aber mit den geplanten Regatten verfahren? Würde das in ein-
geschränkter Form durchführbar sein?
Das lange Teeny-Wochenende über Himmelfahrt haben wir abgesagt, da wir
keine Möglichkeit sahen, diese Veranstaltung mit Kindern im Rahmen dieses
eingeschränkten Handlungsspielraums durchzuführen.
Den angesetzten Termin für die Starbootregatta  Ende April hatten wir vorsorglich
gecancelt und einen neuen Termin Mitte Juli 2020 in den internationalen Termin-
kalender eintragen lassen. Von der Klassenvereinigung bestand großes Interesse
an der Ausrichtung, da bis zu diesem Zeitpunkt kaum Regatten angeboten wurden.
So entschlossen wir uns am 18./19.7.2020 eine reine Segelsportveranstaltung,
ohne das übliche Begleitprogramm durchzuführen. Trotz dieser kommunizierten
Einschränkungen wurden wir von einem sehr guten Meldeergebnis überrascht.
Am Meldeschluss hatten wir 21 Meldungen, davon 6 dänische Teams und
1 polnisches Team. Die Regatta selbst gestaltete sich anfangs etwas schwierig,
da der Samstag wunderbares Sommerwetter, aber keinen segelbaren Wind
bereitstellte. Dafür schaffte es der Wettfahrtleiter am Sonntag noch 4 Wettfahrten
über die Bahn zu bringen. Aus dem Teilnehmerkreis erhielten wir Lob und An-
erkennung für eine gelungene Veranstaltung.
Unter gleichen Bedingungen haben wir dann Anfang September den Seggerling
Pokal. Auch diese Veranstaltung hat gute Resonanz gefunden.
Die Opti Regatta fiel wegen der Pandemie aus, mit der gleichen Begründung wie
sie für die Teeny-Regatta galt.
Der Seglerverband Schleswig Holsteinische wollte trotz allem seine Landesjugend-
und Jüngstenmeisterschaften durchführen und trat deshalb an uns mit der Bitte
heran, ob wir nicht die Meisterschaft der Teeny ausrichten wollen.
Unter der Voraussetzung einer reinen Segelsportveranstaltung unter Corona
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Bedingungen und einer Begrenzung der Teilnehmerzahl auf 20 Boote haben
wir die Aufgabe übernommen. Die Veranstaltung selbst lief reibungslos über
die Zeit. Alle Beteiligten hielten sich an die Vorgaben, sodass volle Konzentration
auf den Segelsport gelegt werden konnte. Das Gesamtergebnis war für die SVMG
hoch erfreulich, fanden sich im Gesamtergebnis unter den ersten 6 Plätzen allein
4 Teams der SVMG und stellten mit Mathies Faasch/Simon Dorloff den Landes-
jüngstenmeister.
Zum Abschluss des Segeljahres 2020 fanden wir uns noch zum Absegeln und
einem lockeren Treff vorm Clubhaus zusammen und hofften auf eine gute
neue Segelsaison 2021.
Die weiteren für 2020 geplanten Veranstaltungen mussten leider entfallen.
Eine Sache ist mir noch wichtig und deshalb berichtenswert. Trotz Corona
lief der Ausbildungsbetrieb im Opti-Bereich in Richtung praktische Prüfung
für den Jüngstenschein. Die Ausbildung fand unter Anleitung von Dieter Förster,
mit Unterstützung von Justus Freese und Max Behrends statt. Am letzten
Trainingstag wurde die praktische Prüfung abgenommen und am Ende des
Tages hatten 11 von 12 Kindern den praktischen Teil des Jüngstenscheines
erfüllt. Und nun sollte normalerweise über Winter die Theorie vermittelt werden,
damit im Frühjahr 2021 die Theorieprüfung erfolgen konnte. Unter Corona
Bedingungen war aber eine Schulung im Clubhaus nicht möglich.
Da kam uns die glorreiche Idee von Max und Justus gerade recht, die uns
vorschlugen über Winter Online-Unterricht anzubieten. Gesagt, getan fand
ab November jeden Mittwoch ab 15.30 Uhr Online Unterricht statt. Wie wir
hörten immer mit voller Besetzung und teilweise auch noch interessierte 
Eltern im Hintergrund. Das Ergebnis konnten wir dann bei der Theorie
Prüfung im Frühjahr 2021 ablesen. Ich war selbst dabei und kann sagen,
dass wir in der Prüfung nur gut bis sehr gut ausgebildete Jüngstensegler
vor uns hatten. Sogar die Knoten wurden perfekt abgeliefert. Ich finde das
war eine großartige Aktion. Dafür Dank an alle, die an dieser Maßnahme
beteiligt waren.
Das Jahr 2021 konnte corona bedingt nicht mit Jahresmitgliederversammlung
begonnen werden. Die Landesverordnungen ließen das nicht zu.
Die Regattasaison eröffneten dieses Mal die Seggerlinge, allerdings als
Neuerung zusammen mit den 420er. Wir wollten damit unseren beiden
Teams mit ihren neuen Booten den Einstieg in diese Klasse auf dem heimischen
Revier ermöglichen. Die beiden Boote waren im letzten Jahr mit Zuschüssen
und mit  Unterstützung von Sponsoren angeschafft worden, um so unseren
ehemaligen Teeny-Seglern eine weitere Möglichkeit zu geben ihren seglerischen
Weg fortzusetzen.
Die Regatta konnte nur am Samstag mit 2 Wettfahrten gesegelt werden. Am
Sonntag gab es keinen segelbaren Wind. Die Teilnehmer nahmen es gelassen
hin und fühlten sich trotzdem bei der SVMG gut aufgehoben.
Der Kellersee-Star-Cup hatten wir rechtzeitig auf den Juli Termin verlegt, was
sich im nach hinein als richtig erwiesen hat. Mit 19 Meldungen, davon wieder
5 dänische Teams, wurde wieder einmal das große Interesse an dieser Veran-
staltung unter Beweis gestellt. Auf dem Wasser wurde wieder toller Segelsport
geboten. Nach sieben Wettfahrten gab es mit dem Team Jan Borbet aus Essen
und Jesper Spehr von der SVMG ein nicht erwartetes Siegerteam. Eine tolle
Geschichte und für dieses Team sollten im Laufe der Saison noch weitere gute
Ergebnisse folgen.
Die Teeny Trophy wurde am letzten Juli Wochenende mit 30 Teams
ausgetragen. Verbunden war hier auch die Ermittlung der Landes-
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jüngstenmeister. Von der SVMG waren 5 Teams am Start.
Erfreulich für uns war das unser Team Laura Carolin Möller/Hanna Lange, 
nicht nur die Teeny Trophy gewann, sondern auch noch Landesjüngsten
Meister 2021 wurden. 
Mitte August hatten wir die Regatten des „Opti Cup“ angesetzt und mit
44 Opti B und 21 Opti C ein gutes Meldeergebnis.
Nicht so gut meinten die Wetterverhältnisse es mit den jungen Teilnehmern.
Am Samstag herrschten rauhe Winde, sodass bei den Opti C lediglich
3 Teilnehmer von 21 das Ziel erreichten. Von der SVMG waren hier 5 junge
Segler/innen am Start. Der Sonntag bot für die Kinder segelbare Bedingungen,
sodass alle wieder am Start waren. Innerhalb dieser Wettfahrten wurden
auch die Kreismeister des Kreises Ostholstein ausgesegelt. Bei den Opti C
belegte Eva Chau von der SVMG den 2. Platz.
Als krönender Abschluss der Saison stand dann noch für den 24. – 26.9.21
die Deutsche Jüngstenmeisterschaft der Teeny auf unserem Terminkalender.
Die Veranstaltung wurde gemäß den Vorgaben der Seglerjugend des DSV
mit 34 teilnehmenden Booten durchgeführt. Das in normalen Zeiten übliche
Rahmenprogramm entfiel, da der aktuellen Situation geschuldet, nur eine
reine Segelsportveranstaltung möglich war. Bei guten Segelbedingungen
mit 3 Booten der SVMG am Start und konnten Laura Carolin Möller/Hanna Lange
den Bronzeplatz erreichen. Johann Hümme/Jules Lange kamen auf Platz 9
und Simon Dorloff/Lena Kienle auf Platz 22. Trotz der Einschränkungen
haben wir eine sehr gute Veranstaltung abgeliefert. Dank an alle, die zum
Gelingen beigetragen haben.
Die Beteiligung an den internen Regatten war in 2021 besser als im Jahr davor,
könnte aber durchaus noch besser sein.
Auf Imitative von Max und Justus fand in der letzten Juli Woche ein Ferien-
Jugendsegel-Trainingslager auf unserem Vereinsgelände statt. Die 20 teilnehmenden 
Kinder hatten viel Spaß, sodass eine Wiederholung in 2022
geplant ist.
Die traditionelle Großveranstaltung des Landessportverbandes in Kiel wurde
coronabedingt abgesagt. Stattdessen sollten dezentral am 5.9.21 unter diesem
Motto Veranstaltungen stattfinden. So boten wir an diesem Tag im Rahmen
eines „Tages der offenen Tür“ Segelvorführungen der Jugendabteilung, sowie
Mitsegelmöglichkeiten an. Die Resonanz kann als gut bezeichnet werden.
Das Gleiche gilt für die beiden Tage, die wir im Rahmen der Sportwochen
des Tourismus Service Malente angeboten haben. Am Mittwoch hatten wir
10 Kinder und am Freitag 10 Erwachsene auf dem Clubgelände. Das Wetter
meinte es gut mit uns, sodass an beiden intensiv gesegelt werden konnte.
Die gute Pressebegleitung als gute Werbung für unseren Verein und der 
Eintritt von 3 neuen Mitgliedern lassen ein gutes Fazit dieser Veranstaltung zu.
Dank auch hier an die Mitglieder, die sich aktiv für das Gelingen eingesetzt 
haben.
Und zum Schluss erreichte uns noch eine unerwartete Ehrung des Landessport-
verbandes. Die SVMG ist zur Würdigung ihres besonderen Engagements im 
Kinder- und Jugendsport von der Sportjugend Schleswig-Holstein und der Schleswig-
Holstein Netz AG mit einem Starter Paket der Initiative „Kein Kind ohne Sport“
ausgezeichnet worden. Der Preis wurde anlässlich des letzten Jugendtrainings
auf dem Vereinsgelände übergeben. Wir freuen uns, dass unsere Aktivitäten
im Kinder und Jugendbereich wahrgenommen und gewürdigt werden.
Insgesamt sind wir gut durch die Pandemie gekommen, mit all den Problemen,
die diese Sondersituation so mit sich gebracht hat.
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Der Mitgliederbestand ist konstant geblieben. Der Landessportverband berichtete
von starken Abgängen in verschiedenen Vereinen. Das ist uns erspart geblieben.
Auch finanziell sind wir derzeit gut aufgestellt. Da wird uns der Schatzmeister
noch die aktuellen Zahlen erläutern.
Ich meine, wir können sehr optimistisch in die Zukunft unserer SVMG schauen.
Wichtig ist, dass wir alle gesund bleiben.
Vielen Dank für Eure Aufmerksamkeit.
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Anlage 2: Bericht Hafen und Platz zur JHV 2022 am 06.05.2022
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